unum odio habebit, et alterum que ó aborrecerá al uno y amaria sua coopertus est sicut unum campo como crecen; ellos no ex istis. Si autem fænum agri, trabajan, ni hilan, y sin emquod hodie est, et eras in cliba- bargo, yo os digo que Salomon num mittitur, Deus sic vestit; aun en medio de toda su gloria, quanto magis vos modica fidei? no se ha presentado tan osten-Nolite ergo solliciti esse, dicen- tosamente adornado como uno tes: Quid manducabimus, aut de estos lirios. Ahora bien, si quid bibemus, aut quo operie- Dios viste de este modo una mur? hæc enim omnia gentes verba campestre, que hoy es, v inquirunt. Scit enim Pater ves- que mañana se arroja al horno, ter, quia his omnibus indigetis. ¿ cuánto mejor lo hará con vos-Quærite ergo primum regnum otros, gente de poca fe? No os Dei, et justitiam ejus: et hæc inquieteis, ni digais ¿ qué ha-omnia adjicientur vobis. remos para comer y para beber,

the street a des senorge , tear

diliget: aut unum sustinebit, et rá al otro, ó si respeta á aquel, alterum contemnet. Non potes- despreciará á este. No podeis tis Deo servire, et mammonæ. servir á Dios y al demonio de Ideò dico vobis, ne solliciti si- las riquezas. Por esta razon yo tis animæ vestræ quid mandu- os digo, no os inquieteis, ni cetis, neque corpori vestro quid con respecto à vuestra vida soinduamini. Nonnè anima plus bre lo que habeis de comer, ni est quam esca: et corpus plus en orden a vuestro cuerpo soqu'am vestimentum? Respicite bre lo que habeis de vestir. Por volatilia cœli, quoniam non ventura, ino es mas la vida serunt, neque metunt, neque que el alimento, y el cuerpo congregant in horrea: et Pa- mas que el vestido? Mirad los ter vester cœlestis pascit illa. pájaros del cielo, no siembran, Nonnè vos magis pluris estis no siegan, ni recogen en los illis? Quis autem vestrum co- graneros, y vuestro Padre cegitans potest adjicere ad statu- lestial los alimenta. No valeis ram suam cubitum unum? Et vosotros mucho mas que ellos? de vestimento quid solliciti estis? Y ¿ quién de vosotros, à fuer-Considerate lilia agri quomodò za de pensar en ello, puede crescunt: non laborant, neque anadir un codo á su estatura? nent. Dico autem vobis, quo- Y acerca del vestido ¿por qué os niam nec Salomon in omni glo- inquietais? mirad los lirios del remos para comer y para beber, v de qué nos vestiremos? Porque los gentiles son los que se inquietan sobre todas estas cosas, v vuestro Padre celestial sabe que teneis necesidad de ellas. Buscad, pues, primera-

mente el reino de Dios v su justicia, y todas estas cosas se os darán por añadidura

to a constant se de la constant de l MEDITACION.

Que no es posible servir à Dios y al mundo à un mismo tiempo.

Punto primero. — Considera que es muy estraño que amando los hombres la libertad tanto como la aman, quieran sin embargo multiplicar sus bienes, sujetándose á muchos señores, los que naturalmente les cuesta trabajo el sufrir á uno solo. No obstante que es demasiado cierto que se hace muy pesado el yugo, no habiendo que aguantar mas que á un señor, por la mas estraña de las estravagancias se cree aliviarlo sujetándose al servicio de dos. El yugo del Salvador nos parece molesto cuando es solo, y nosotros creemos endulzarle tomando todavía el del mundo; como si añadiendo á una carga otra nueva, pudiese disminuir el peso. Conócese, conviénese que Dios es nuestro Soberano Señor, pertenecemos á él por muchos títulos, él es el que nos ha criado, y no nos ha podido criar sino para él. Pertenecémosle inenajenablemente por el derecho de creacion, de conservacion y de redencion. Hechos esclavos despues de haber sido sacados de la nada. Dios á mucha costa nos ha rescatado para tenernos en su servicio; él es el que nos alimenta, el que nos mantiene y nos conserva, y nos ha prometido un rico, un precioso salario despues de haberle servido ¿ Hubo jamás un siervo obligado, empeñado con un señor, con mas títulos que lo que nosotros lo estamos al servicio de Dios? Sin embargo, por una conducta la mas indigna, la mas injusta, la mas estravagante que puede concebirse, no estamos contentos con servir á Dios solo. Convenimos que es el mejor, el mas dulce, el mas grande, el mas poderoso y el mas liberal de todos los señores; que solo él es el que puede hacer nuestra fortuna; nosotros no la esperamos de ningun otro. Conviénese en que el mundo es el mas duro, el mas ingrato, el mas pobre de todos los amos; que nada tiene que dar aun cuando lo prometa; que su servicio es una vergonzosa servidumbre; que no merece por ningun derecho el nombre de señor; que en su servicio no hay mas que esclavos; que es propiamente un tirano, y que no sabe hacer otra cosa que desgraciados. Sin embargo, á pesar de esta conviccion, confirmada todos los dias con centenares de ejemplos, pocos son los que quieran tener à Dios por su único señor. Quiérese servir à Dios;

pero se quiere tambien servir al mundo, se quieren partir los servicios. No somos tan impíos ni tan irreligiosos que nos neguemos á servir á Dios; pero ¡cuán pocos son los fieles verdaderos que no quieran servir mas que á Dios solo! Quiérese tambien servir al mundo, sométese á sus duras leyes, tómase su librea con placer, hácese profesion de seguir su espíritu y sus máximas. El nuevo señor es duro, su servicio es amargo é ingrato; no importa, se le sirve con gusto, se ama su yugo por mas gravoso que sea; se quieren hasta sus sinsabores y sus desgracias; no nos quejamos, mucho menos nos desanimamos, mientras que no cesamos de quejarnos de la pretendida pesadez del yugo de Jesucristo: por mas dulce, por mas ligero que sea, nos cansamos de su servicio. ¡Buen Dios! ¡qué locura! ¿Hubo jamás una piedad mas estravagante?

Punto segundo.—Considera que nadie puede servir á dos senores à un tiempo, sobre todo tan opuestos como son Dios y el mundo, es menester necesariamente dedicarse à uno solo. Es imposible servir á Dios y al mundo al mismo tiempo; y aun cuando esto se pudiera, ¿se deberia ni siquiera intentarlo? Consideremos la incompatibilidad de estos dos servicios, por la oposicion de estos dos señores. Sus leyes, sus máximas son tan contrarias, que no es posible dejar de ver que no se puede amar al uno sin aborrecer al otro, y el querer agradar al uno y al otro es desagradar á los dos. Jesucristo pide indispensablemente de todos sus siervos una pureza perfecta, una inocencia sin tacha, un corazon puro, un corazon humilde, y desprendido de todos los bienes criados. La modestia, la dulzura, la mortificacion, y una caridad sin límites y sin medida; una rectitud sin disfraz y sin artificio; la buena fe y la simplicidad, deben caracterizar á todos los discípulos de Jesucristo. No hay virtud alguna de estas que no sea indispensable; ningun siervo de Dios debe mirar el mundo sino como el enemigo irreconciliable de Jesucristo; y por consiguiente, todos ellos deben tenerle horror, odiar su espíritu, sus leyes, sus máximas: ¿ qué mayor incompatibilidad que la de estos dos señores? ¿ qué nos parece? ¿ podemos servir á los dos á un mismo tiempo? ¿ al mundo, á sus máximas, su espíritu, y sus leves enteramente contrarias à las del Evangelio? El orgullo, la ambicion, la vanidad, forman el carácter del espíritu del mundo. Una fortuna mediana no fué jamás del gusto de los mundanos. Preciso es hacer todos los esfuerzos en el mundo para salir del polvo, y elevarse sobre sus iguales. No, nunca se está contento mientras que se ve un puesto sobre aquel que se ocupa. El orgullo es la primera cualidad, y la ambicion la leccion primera que se recibe en el servicio y en la escuela de este altivo señor. Las riquezas son el ídolo universal al cual dirigen los mundanos todos sus votos. El amor del placer es como el alma de todos sus deseos. La molicie, la sensualidad, la impureza misma, no solo están autorizadas en el servicio del mundo, sino que cuasi en ellas consiste todo su salario. La sencillez, la buena fe; la rectitud, están desterradas de él; y la mortificación, esta virtud tan necesaria y tan recomendada en el cristianismo, causa horror á los mundanos. El lujo y la compostura, la vanidad, son la librea de los siervos, ó por mejor decir, de los esclavos del mundo. A este tirano se sacrifica el reposo, la salud, la salvacion. Despues de esto concordemos el servicio de estos dos señores. ¡Qué impiedad, qué locura el imaginarse que se puede agradar á los dos! Busquemos todos los espedientes que nos agradaren, usemos de todas las contemporizaciones posibles, el espíritu del mundo estingue el espíritu del Evangelio: ¿ queremos servir al mundo? Dios nos rechaza de su servicio: ¿queremos agradar al mundo? desagradamos necesariamente á Dios. Quimera, locura insigne el querer conceder alguna cosa al espíritu, y otro poco á la carne; vivir cristianamente, pero con blandura y deliciosamente; ganar los bienes del cielo, gozando los de la tierra; agradar á Dios, sin desagradar á los hombres; en una palabra, caminar sobre este método, es llevar un camino que Jesucristo no ha trazado, igualmente alejado del camino estrecho y del camino ancho; y edificar entre Babilonia y Jerusalen una nueva ciudad, en donde la caridad y el amor propio fuesen igualmente reverenciados. De este modo pretenden los mas moderados unir estos dos estremos.

No es esto, Señor, lo que vo pretendo hacer: yo quiero serviros á vos solo, y jamás tendré otro señor soberano sino á vos. Vos solo reinareis de hoy mas en mi corazon.

JACULATORIAS. — Sí, Dios mio, y mi Señor Jesucristo, yo confieso que vos solo sois Santo, vos solo sois Señor, vos solo sois Altísimo. (Eccles. Hymn. Miss.)

No olvidaré yo jamás este precepto: Temerás al Señor tu Dios, v á él solo servirás. (Deuter. 6.)

PROPOSITOS.

1 Como hay pocos cristianos que aspiren de veras á una santidad perfecta, así tambien puede asegurarse que tampoco hay

DOMINGO DECIMOQUINTO DESPUES DE

PENTECOSTES.

muchos que estén determinados á pasar su vida en un desarreglo escandaloso; el gran número es de aquellos que buscan un temperamento entre estos dos estremos, y que querrian, si fuese posible, concordar en sí mismos la conciencia con la concupiscencia, el mundo con Dios. Se querria ser mundano sin dejar de ser cristiano; se quiere servir á Dios, y satisfacer á los deberes esenciales de la religion, sin renunciar al espíritu y á las máximas del mundo: israelita en Jerusalen, medio gentil en Babilonia; así es como se pretende contentar á Dios y al mundo: dividiéndose, por decirlo así, entre el uno y el otro; pero en vano se pretende, porque esta division no puede contentar ni al uno ni al otro. Para Dios nada sirve la mitad, para el mundo tampoco será bastante; pero el mundo se contenta con menos; por poco que se le dé, es lo mismo que no dar nada á Dios, que negárselo todo. Penetrémonos bien de esta importante verdad, ella es de la mayor consecuencia. Declarémonos por verdaderos siervos de Dios, llenemos todos los deberes de tales, y désenos muy poco de que el mundo chille. Nosotros no tenemos mas que un señor que es el mismo Dios; sirvámosle con fervor, con empeño, y con fidelidad.

2 Guardemos, si, las atenciones del decoro; pero no seamos jamás esclavos de las estravagantes máximas de los mundanos. Acordémonos de continuo que estamos en el servicio de Dios. ¡ Qué indignidad! ¡ qué bajeza el sujetarnos á las quiméricas leyes de un monton de libertinos, ó de mujeres mundanas, á quienes complace el inventar modas, mudar los estilos, proscribir ó autorizar conforme á su capricho y á su mal gusto! No admitamos nunca como regla de nuestra conducta mas que las máximas del Evangelio, y por modelo la vida de los santos. En todo lo que debemos hacer no consultemos mas que á Dios, á nuestra salvacion, á nuestra conciencia. Desterremos para siempre de nuestro entendimiento y de nuestro corazon aquella máxima indigna de un cristiano: Así se vive en el mundo; así debe obrarse cuando se vive en el mundo. Ignoremos esta jerigonza indigna de una lengua cristiana. En fin, en medio del mundo acordémonos

A some hav poors existence are propose de Verland to

siempre que somos cristianos.

LAMASE este domingo en la Iglesia el domingo del hijo de la Li viuda de Naim, cuya milagrosa resurreccion es el asunto del Evangelio que se lee en la misa del dia, y que está en uso en Roma desde el siglo vII. La Epistola de este dia es continuacion de la que se leyó en la dominica precedente. S. Pablo da en ella instrucciones circunstanciadas de la moral cristiana con tal precision, que en pocas palabras dice mucho; esta sola Epistola da las reglas de su conducta á todos los fieles. En toda la Escritura no tenemos cosa mas llena ni mas instructiva que ella. El introito es una corta pero afectuosa oracion que el alma hace à Dios, animada de una viva confianza en su misericordia.

Escuchad, Señor, mi oracion, y oidme; porque estoy en el desamparo y en la indigencia, añade David. Una de las mejores disposiciones para la oracion es el conocer uno su pobreza y su necesidad. Cuando todo nos rie, cuando lisonjea todo, estamos contentos. Apenas sale uno de sí mismo cuando reinan la abundancia y la prosperidad; pásase uno fácilmente sin auxilio estrano, cuando todo florece en el propio suelo. Mas cuando todo este esplendor tan satisfactorio se estingue; cuando la pobreza nos asalta; cuando nos vemos abandonados y hasta aborrecidos de las criaturas, recurrimos á Dios con confianza y con fervor. La oracion es siempre viva, cuando es humilde; y siempre eficaz, cuando parte de un corazon humillado y contrito. Los honores, las riquezas tienen encantos que suspenden muchas veces la fe, y que debilitan siempre la devocion; las adversidades la despiertan; ninguna cosa nos hace acudir á Dios mas afectuosamente que la persecucion. David perseguido por Saul ó por Absalon reconoce su nada, la cual perdia de vista en la prosperidad y sobre el trono; durante, pues, esta persecucion, esta afliccion, cuando se vió en este abandono universal de las criaturas, es cuando recurre á Dios. Este rey afligido y perseguido jamás tal vez hubiera pedido á Dios con tanto ardor y confianza, si no se hubiese visto en tan grande afliccion: Conservadme, ó Dios mio, salvad á vuestro siervo que pone en vos solo toda su esperanza; movido de mis clamores, Señor, compadeceos de un siervo que no cesa dia v noche de implorar vuestra misericordia : consoladle, puesto que en su afficcion y en sus penas pone en vos solo su confianza, é implora vuestro auxilio. Se ha dicho ya en etra parte, que le-